





692404

# Millonarios

CRONICA, Concepción, sábado 26 de julio de 1980

0-4.

● Leyendo el libro del joven director de la Escuela de Economía de la Universidad de Concepción, Joaquín Lavin Infante acerca del "Enriquecimiento de las Personas en Chile", he llegado a la conclusión de que hasta 1973 hacerse millonario era un asunto harto fácil. Y me repelo el no haber conocido de todas estas garantías que señala Lavin con las cuales bien podría haber estado hoy en situación bastante mejor a la que tengo hoy.

Sin embargo, me asalta la duda con respecto a aquello de que hoy todas las leyes y la regulación de la libertad económica en el país permiten que cualquier chileno pueda aspirar a tener una condición económica superior. Es decir, en palabras más simples, cualquiera de nosotros puede hacerse rico, o "hacerse la América" en este país. Lo dudo, porque, pese a que he hecho varios intentos, no he podido encontrar la manera de cubrir aún, desde hace varios años, un déficit que se me arrastra por diferentes motivos. Y principalmente por la alta tasa de intereses que he tenido que pagar por los préstamos bancarios.

Trabajo es difícil encontrar, por otra parte, y con buenas remuneraciones. Entonces, ¿para quién están dadas hoy las posibilidades de ser millonarios? ¿Sólo para aquellos que se ganan la Polla Gol o la Lotería? ¿O para aquellos que

a través de esas mismas garantías se hicieron ricos en el pasado y hoy siguen siéndolo a través del dominio del poder económico?

También Lavin ha dicho en diversos medios que no es pecado el enriquecerse ni que se formen grupos económicos o que se concentre la riqueza de Chile en pocas manos. Señala ejemplos de otros países en los que esto ocurre y con resultados positivos, a su juicio.

Quizás mis críticas al pensamiento de Lavin Infante puedan aparecer como muy superficiales, pero considero que es mi veces mejor que la riqueza de un país este en muchas manos y no sólo en unas pocas. Con esto sigo lo que ha dicho el Papa Juan Pablo Segundo y economistas de renombre, que ven como única salida para el futuro de América Latina una mejor redistribución de la riqueza. Al contrario, si esto no ocurre se anuncian serios trastornos en la vida social y política de estos países.

Quienes vivimos de un sueldo fijo y sometidos a los vaivenes de una libertad de precios agobiante sólo podemos aspirar hoy a los préstamos bancarios y de financieras que más que fortalecernos sólo nos hacen descapitalizarnos más. Porque los grandes préstamos, las grandes utilidades, sólo están reservadas para aquellos que desde hace tiempo tienen mucho.

## Millonarios. [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Millonarios. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile